



**HUELLA**   
**DE LA PALABRA**



DERECHO Y DERECHOS HUMANOS

LAW AND HUMAN RIGHTS

---

# DERECHO Y DERECHOS HUMANOS

## LAW AND HUMAN RIGHTS

---

Diana Montserrat González Narciso

**Notas sobre la autora:**

Egresada de la Licenciatura en Derecho, generación 2016-2021.

Esta investigación fue financiada con recursos de la autora. La autora no tiene ningún conflicto de interés al haber hecho esta investigación.

Remita cualquier duda sobre este artículo al siguiente correo electrónico: [162042@lasallep.mx](mailto:162042@lasallep.mx)

Recibido:07/01/2022    Corregido: 01/07/2022    Aceptado:01/09/2022



Copyright (c) 2022 Diana Montserrat González Narciso.  
Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).

## Resumen

El presente ensayo tiene la finalidad de transmitir la experiencia de la autora, desde la elección de carrera, que ella percibe como “la elección de vida”, hasta su paso por la universidad, los aprendizajes, los retos, las experiencias y consejos que nos puede compartir, así como su inclinación por los Derechos Humanos.

**Palabras clave:** *derecho, derechos humanos, estudio, universidad, experiencia.*

## Abstract

This essay has the purpose of transmitting the author's experience, from the choice of career, which she perceives as “the choice of life”, to her time at the university, the lessons learned, the challenges, the experiences and advice that she gave us. can share, as well as his inclination for Human Rights

**Keywords:** *law, human rights, study, university, experience.*

¿Cuál es mi propósito?, ¿Qué decisión debo tomar?, ¿Qué carrera debo estudiar?, son preguntas que todos nos empezamos a hacer una vez que terminamos la preparatoria, comenzamos con dudas existenciales, a ponernos nerviosos porque aun siendo tan jóvenes nos vemos presionados al plantearnos que carrera escogeremos ya que de esta misma depende nuestro futuro, son cuestiones que nos causan temor, inseguridad ya que no sabemos si la decisión que tomaremos será la correcta. En mi caso desde muy joven ya sabía que quería ser abogada y ya estoy a nada de egresar de esta hermosa facultad.

Una vez que han encontrado su vocación, si deciden entrar a la facultad de Derecho, se darán cuenta que no es una carrera fácil, tiene su grado de dificultad al igual que las demás, pero sin duda alguna, lo más apasionante es que hay que estar estudiando constantemente y que esto te da la posibilidad de poder encontrar vacíos legales en las diversas materias que existen y en las nuevas que van surgiendo, las cuales te animan a querer dejar un precedente para poder subsanar ese vacío o para poder crear algo trascendental para el mundo jurídico.

Por eso, es importante recordar la célebre frase de Albert Einstein “nunca consideres el estudio como una obligación, sino como la oportunidad para penetrar en el bello y maravilloso mundo del saber”, es motivadora y alentadora, ya que la adquisición de conocimientos alimenta el alma, y como abogados nos permite encontrar soluciones innovadoras para poder resolver los problemas a los que nos enfrentamos y enfrentaremos como profesionistas.

El conocimiento nos permite desarrollar de mejor manera nuestras acciones, así como discrepar de aquellas ideas que no concebimos como correctas, por lo que, al pasar de estos cinco años en la carrera, a través de nuestros docentes, he logrado adquirir los conocimientos necesarios para desarrollar nuestra profesión de manera ejemplar, pero como en todo, cada uno de nosotros ha tomado acción por cuenta propia para adquirir nuevos aprendizajes que nos permitan contar con mayores habilidades y aptitudes para desempeñar el área del derecho que cada uno a elegido.

En lo que a mí respecta, me he enfocado en el área referente a los Derechos Humanos, pues me parece unos de los temas más importantes y complejos, ya que, la historia que les da origen, así como su protección es sumamente relevante, sus antecedentes nos remontan a códigos creados en civilizaciones antiguas donde ya se establecía de manera general o somera su protección, pero sin la denominación con la que actualmente conocemos.

En la actualidad los Derechos Humanos (DDHH) se encuentran reconocidos en ordenamientos jurídicos nacionales e internacionales para su protección y aplicación, la realidad es que, aunque se encuentren regulados, existe una utopía derivada de que hay una gran discrepancia entre lo descrito en la norma jurídica y su aplicación.

“Obra como si la máxima de tu acción debiera tornarse, por tu voluntad, ley universal de la naturaleza”, esta frase pertenece al segundo imperativo Kantiano, y era la base de la estructura de los primeros códigos donde se establecían de una manera somera los DDHH en aquellos tiempos, dichos documentos fueron tan importantes que, se les ha dado la relevancia con la que cuentan actualmente (la persona es un fin en sí mismo, el idealismo filosófico kantiano = dignidad humana).

Es importante conocer cuáles son los DDHH con los que todas las personas contamos, ya que cada uno llega a tener una forma de protección distinta a los demás, ya que no son ejercidos de la misma manera, hay casos en los que chocan y se tiene que ponderar cuál tiene mayor peso, y por ende, debe hacerse valer primero, es interesante conocer los casos en los que pueden colisionar dos o más DDHH, de esto me percate cuando participe en mesas de dialogo y ponencias que tome por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Existe una gran regulación para nuestra protección, además de que existe jurisprudencia o derecho comparado, el problema es la verdadera aplicación de la ley, ya que contamos con un órgano autónomo descentralizado que es la Comisión Nacional de Derechos Humanos, pero sólo emite recomendaciones, es decir, que no son obligatorias, por eso a veces es difícil encontrar una instancia para poder resolver sobre vulneración a DDHH, el encontrar estos vacíos legales que tiene la ley nos abre nuevas posibilidades para crear y desarrollar antecedentes, que contribuyan a un cambio en la aplicación de la ley.

Como estudiantes de derecho, durante la carrera encontraran procedimientos y leyes que consideren injustas porque tienen mayor protección para una parte (autoridad o particular), o incluso pueden llegar a ver una incorrecta aplicación de las normas jurídicas cuando realicen su acompañamiento procesal, servicios o prácticas; será frustrante en la mayoría de los casos, pero esto les dará experiencia y les permitirá ponerla en práctica cuando les toque litigar si así lo desean o se dediquen a ser investigadores jurídicos, podrán encontrar la forma de resolver estas deficiencias en la ley, incluso pueden proponerse que, al encontrar una ley injusta, pueda ser expulsada del sistema jurídico y que el Estado Mexicano pida perdón.

Si algún consejo les puedo dar, es que no se rindan, a veces querrán renunciar porque es demasiada presión y existe cierto grado de dificultad, pero al final de la carrera se darán cuenta de que todo esfuerzo es bien recompensado, y recuerden, “La ley es justicia imperfecta. Pero cuando enseñas la ley, la ley debe ser perfecta. Y cuando estudias la ley debe ser sinónimo de justicia. Porque la ley injusta es la violencia más cruel”, esta frase de la serie de televisión *Law School* que dijo el personaje Yang Jong Hoon, ha sido una de mis grandes motivaciones, y espero, pueda ser la tuya.

## REFERENCIAS

Kim Seok-yoon (dir.). (2021). *Law School* [Serie de streaming]. JTBC; Netflix.

Copyright (c) 2022 Diana Montserrat González Narciso



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/)

Usted es libre de:

1) Compartir — copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato. 2) Adaptar — remezclar, transformar y construir a partir del material para cualquier propósito, incluso comercialmente, siempre que cumpla la condición de: Atribución — Usted debe dar crédito de manera adecuada, brindar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que usted o su uso tienen el apoyo de la licenciante.

[ResumenDeLicencia](#)

[TextoCompletoDeLicencia](#)